



Browse

Log In

</> Embed

Azucena Stolle Arranz, Clara Isabel Rincón Muñoz, Carmen Rodríguez Sumaza

Biblioteca universitaria y corresponsabilidad: una experiencia de trabajo colaborativo para la formación en materia de prevención de la violencia de género

by  Bucle Jornadas 3 years ago 193 Views ▾

Azucena Stolle Arranz, es Diplomada en Biblioteconomía y Documentación, y Licenciada en Documentación por la Universidad de Salamanca. Bibliotecaria en la Universidad de Valladolid desde 2001, con destino en la Biblioteca de Ciencias Económicas y durante un breve periodo en la Biblioteca de Filosofía y Letras. Actualmente está trabajando en la Biblioteca de Ciencias Económicas y Empresariales. Asimismo, desde 2006 es administradora y coordinadora del equipo

de trabajo de [Dialnet](#) en la Biblioteca de la UVa.

EMAIL: azucenamaria.stolle@uva.es

Azucena Stolle Arranz
Bibliotecaria en **Universidad de Valladolid**
España



[Ver perfil](#)

Azucena Stolle Arranz - España | LinkedIn

 LINKEDIN

* **LECTYO (beta) - Azucena Stolle**

UVa Azucena tiene yo+

 LECTYO

Clara Isabel Rincón Muñoz pertenece al cuerpo de Facultativos de Archivos, Bibliotecas y Museos de la Universidad de Valladolid, y ha desarrollado su actividad profesional en la Escuela de Estudios Empresariales de Burgos y, más adelante, en la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Valladolid, de la que es directora. Además, ha liderado servicios transversales de la BUVa, como circulación y préstamo o el servicio de apoyo a la investigación BCI (La Biblioteca con la Investigación), del cual es coordinadora en la actualidad.

EMAIL: claraisabel.rincon@uva.es

FACEBOOK: [facebook.com/clararinconmu...](https://www.facebook.com/clararinconmu...)

Carmen Rodríguez Sumaza es Profesora Titular de Universidad en el Dpto. de Sociología y Trabajo Social de la Universidad de Valladolid. También ha sido profesora visitante en las Universidades de Washington (Seattle, EEUU),

Oxford (R. Unido) y Estocolmo (Suecia). Ha dirigido y participado en muy diversos proyectos de investigación de carácter europeo, nacional y regional en materia de población, familia, género y bienestar social.

EMAIL: sumaza@eco.uva.es

BLOG: [carmenrodriguezsumaza.wordp...](http://carmenrodriguezsumaza.wordpress.com)

PERFIL BIBLIOGRÁFICO: dialnet.unirioja.es/servlet...

RESUMEN DE LA COMUNICACIÓN

El término corresponsabilidad, en el sentido de responsabilidad compartida, se aplica comúnmente al entorno de la vida laboral y familiar. Su campo semántico, sin embargo, abarca otros ámbitos y en materia de responsabilidad social corporativa podemos hablar de corresponsabilidad en las instituciones en referencia a las organizaciones en las que todos sus miembros se implican de manera responsable en la consecución de sus objetivos a partir del desarrollo de valores éticos, democráticos y solidarios.

Bajo estas premisas nace y desarrolla su actividad a lo largo de 2013 el Seminario Iberoamericano de Formación en Corresponsabilidad (SIFOC), un proyecto interuniversitario que, financiado por el Instituto de la Mujer y coordinado desde la Universidad de Valladolid (UVa), que tuvo como principales objetivos sensibilizar y fomentar la investigación, el intercambio de experiencias y la creación de redes para la formación en corresponsabilidad y la prevención de la violencia de género. El proyecto, de alcance internacional - en el que intervinieron varias universidades de España, México, Colombia y Bolivia-, contó con la participación de personal docente e investigador, estudiantes y personal de la administración y servicios, así como de otros profesionales externos relacionados con estos temas. Sus actividades a lo largo del año tuvieron como colofón final la realización de un curso online y un Encuentro Internacional en noviembre de 2013.

La Biblioteca de la UVa (BUVa) fue un miembro activo en dicho proyecto, reflejo de que los servicios bibliotecarios están llamados a jugar un creciente protagonismo en la vida de las instituciones académicas surgidas del Proceso de Bolonia, al mismo tiempo que toman conciencia de la importancia de la sostenibilidad y la responsabilidad social - como se

recoge en la reciente definición de Biblioteca Universitaria adoptada por REBIUN. Así pues, los conceptos de autoaprendizaje, aprendizaje a lo largo de la vida, transversalidad y cooperación entre el personal de bibliotecas y otros profesionales de la universidad, apertura de la biblioteca hacia su entorno y hacia la sociedad en general, etc. forman ya parte de los nuevos ámbitos de actuación de las bibliotecas universitarias españolas.

La colaboración de la BUVa en SIFOC se concretó a través de la participación de dos bibliotecarias de las Facultades de Ciencias Económicas y Empresariales y Filosofía y Letras, que aportaron su formación y experiencia para apoyar y asesorar a los miembros del SIFOC en técnicas de búsqueda de información, apoyo en la edición y difusión de las publicaciones emanadas del Seminario, y en la difusión de las actividades del SIFOC a través de los medios de comunicación de la Biblioteca.

Finalmente, la implicación de estas bibliotecarias en el curso de formación del SIFOC, fructificó en el diseño de tres propuestas formativas, dos en colaboración con el personal docente y otra desde la propia biblioteca, con el doble objetivo de formar en competencias informacionales y sensibilizar en materia de prevención de la violencia de género a estudiantes universitarios de los Grados de Periodismo y de Marketing e Investigación de Mercados, así como a potenciales usuarios y usuarias del portal de información Dialnet.

La experiencia resultante permite confirmar, entre otras cuestiones, la importancia del trabajo colaborativo y la necesidad de que todos los recursos humanos de las universidades colaboren activamente en los procesos de aprendizaje del alumnado, especialmente en el desarrollo de competencias transversales y en la formación en valores para la consecución de sociedades más equitativas y sensibles a las cuestiones de género.



Biblioteca universitaria y corresponsabilidad

 BUCLE JORNADAS · 3 YEARS AGO



BUCLE Jornadas

@BUCLE2014

#bucle2014 valores humanos valores sociales deben formar parte de la esencia de la profesión bibliotecaria

2:15 PM - Oct 2, 2014



Biblioteca universitaria y corresponsabilidad

 BUCLE JORNADAS

Repositorio Documental de la Universidad de Salamanca: Biblioteca universitaria y corresponsabilidad: una experiencia de trabajo colaborativo por la formación en materia de prevención de la violencia de género

Biblioteca universitaria y corresponsabilidad: una experiencia de trabajo colaborativo por la formación en materia de prevención de la violencia de género

 USAL

 Like

 Share